



Columnas ESTATALES

24 de noviembre 2024

LA MAQUINITA

Alcaldes presionados por los pagos de fin de año

:::: Se acerca el fin del año y con ello las preocupaciones para los gobiernos municipales, ya que deben pagar aguinaldos, primas vacacionales y las dos últimas quincenas de diciembre. Ha trascendido que algunos cabildos tendrán que recurrir, no les queda de otra, al endeudamiento bancario para hacer frente a sus compromisos con los trabajadores, a riesgo de repetir acciones como las que en su momento realizaron alcaldes como Patricia Durán Reveles, de Naucalpan o Juan Rodolfo Sánchez Gómez, de Toluca, que dejaron sin cobro de aguinaldo y últimas quincenas a miles de trabajadores.



Patricia Durán Reveles

ESPECIAL

Patricia Durán Reveles, de Naucalpan o Juan Rodolfo Sánchez Gómez, de Toluca, que dejaron sin cobro de aguinaldo y últimas quincenas a miles de trabajadores.

SUMAEM debe democratizarse

:::: Tanto peleó Luis Zamora Calzada para que el gobierno estatal, a través de la Secretaría del Trabajo, le entregará la toma de nota de su Sindicato Único de Maestros y Académicos del Estado de México, llevando como bandera la democratización sindical, que ahora está obligado a generar las condiciones para realizar elecciones en su sindicato, de lo contrario estaría perpetuando acciones que siempre combatió, con el agravante de que ha sido el único líder del SUMAEM. Por cierto, acaba de publicar el libro "Revolución sin Armas de Fuego", en donde da cuenta de la lucha que ha librado desde que armó el sindicato hasta el momento.



Luis Zamora Calzada

ESPECIAL

Trabajo, le entregará la toma de nota de su Sindicato Único de Maestros y Académicos del Estado de México, llevando como bandera la democratización sindical, que ahora está obligado a generar las condiciones para realizar elecciones en su sindicato, de lo contrario estaría perpetuando acciones que siempre combatió, con el agravante de que ha sido el único líder del

Valle de Chalco y su 30 aniversario

:::: Emilio Chuayffet Chemor, cuando fue gobernador mexiquense, decretó la creación del municipio de Valle de Chalco, que recién el 9 de noviembre pasado cumplió 30 años de su creación como municipio 122 del Estado de México. El primer alcalde fue Felipe Medina Santos, que ya antes había sido alcalde de Chalco y formaba parte del grupo "Estado de México", fundado por Héctor Ximénez González, de tal manera que "El Tata", como le decían pretendía aumentar su influencia que ya dominaba en toda la zona de los volcanes. En estos 30 años han pasado muchas cosas, hasta el homicidio de un alcalde en funciones, Francisco Tenorio, cuyo asesinato no ha sido aclarado.



Emilio Chuayffet

ESPECIAL

EL INSURGENTE

Oscar Sánchez en el "ojo del huracán"

ESPECIAL

:::: **Oscar Sánchez García**, presidente municipal de Almoloya de Juárez, sigue metido en problemas legales debido a su incumplimiento con sus compromisos familiares. A pesar de que ha sido demandado por su excónyuge **Ileana Villagómez Gutiérrez**, las autoridades judiciales parece que han sido benévolas con el político priista. La quejosa interpuso otra demanda por incumplimiento a un mandato judicial fechado en el mes de abril, así que en diciembre es posible que termine su gestión y enfrente, al mismo tiempo, un nuevo proceso legal.



Oscar Sánchez García

Exigen cuentas claras sobre manejo del agua

ESPECIAL

:::: Vecinos de Tlalnepantla y Naucalpan solicitaron a los alcaldes electos **Raciél Pérez Cruz** e **Isaac Montoya Márquez**, ambos extraídos de las filas guindadas, a que en las mesas de transición pregunten a fondo cómo quedará el servicio de agua potable, que en estos momentos es crítico en ambas demarcaciones. Lo anterior, para que las nuevas administraciones tengan bien claro de qué tamaño es el boquete hídrico que les dejarán **Marco Antonio Rodríguez Hurtado** y **Angélica Moya**, porque no quieren que al paso de los meses se encuentren con desabasto del líquido por fallas en el suministro interno o por fallas en los pozos, como sucede en estos momentos.



Raciél Pérez Cruz

Reconocen a deportistas en Ecatepec

ESPECIAL

:::: La alcaldesa electa de Ecatepec, **Azucena Cisneros**, demuestra que tiene muchas ganas de trabajar, no solo ha gestionado y entregado obras como los sanitarios con mingitorios secos en La Laguna, única comunidad del municipio que carece de drenaje, sino que también entregó reconocimientos a deportistas como las boxeadoras y seleccionadas nacionales **Valeria Gómez** y **Alexa Gómez**; el exboxeador **Francisco Vargas**; los medallistas de Taekwondo **Ángel Pérez** y **Ximena de la O**; **Dalay Angélique Carrera Pérez**, atleta de paradas deportivas y medallista mundial; **Antonio Fragoso**, representante de los equipos infantiles y juveniles de Charreña; así como los atletas de hockey sobre pasto y medallistas centroamericanos, **Kevin Amador**, **Edwin Guillermo**, y el excampeón mundial de box, **Guadalupe Merino Arellano**.



Azucena Cisneros



Gilda Montaña

Conócete a ti mismo y conocerás a los dioses y al universo

No es secreto que se reunieron todos los abogados del Estado de México en el 5º informe del magistrado presidente del Poder Judicial del estado: Ricardo Sodi Cuellar, un hombre que, a decir de muchos, es sensato y prudente. Estaba la crema y nata de ellos, y felices fueron al encuentro jueces, magistrados, exgobernadores, en fin... Esperaron y esperaron a la gobernadora, según supe. Y no llegó. Llegó el secretario general de Gobierno.

Todo sucedió entonces: se supo que doña Delfina estaba en ese momento en el lugar de la Tlanchana, inaugurando el Primer Foro de Prevención del Maltrato Animal, para así prevenir la violencia generada en contra de animales, que empezará el año próximo y se llamará Veterinario en tu Casa. ¿Que por qué prefirió ir a Metepec, que estar con todos los abogados, jueces, magistrados, exgobernadores en un informe austero, en donde con mucho cuidado se hizo el informe? Ni idea. Pensé en la historia, en la filosofía, en la teología, la magia y el encanto. Todo alrededor de un milagro.

En que las personas debemos conocernos a nosotros mismos, y me remonté a quinientos años antes de Jesús, y a Sócrates, que enseñaba a través del diálogo, provocando a sus interlocutores a producir sus propias ideas y construir sus propias conclusiones.

No importa esperar tanto tiempo, me dije. Me puedo quedar muy quieta, debajo de las estrellas. Siempre supe lo que quería, desde que tengo memoria. Sus ojos me persiguen. En el día y en la obscuridad. Por eso voy a ver a la Pitonisa, para que me diga qué y cómo hacerle, para que su corazón vuelva a latir. ¿Será la maga o estoy jugando a adivinar la historia de mi vida?

Me puedo quedar muy quieta, debajo de las estrellas. Siempre supe lo que quería, desde que tengo memoria. Sus ojos me persiguen. En el día y en la obscuridad. Por eso voy a ver a la Pitonisa, para que me diga qué y cómo hacerle, para que su corazón vuelva a latir

Su corazón tendrá que ser recuperado. Está tan duro, como el de vidrio que dejé junto a su ventana. Ese de brillantes filos por todos lados, que es fuerte como el diamante más sólido. Habrá que resucitarlo. ¿Podré?

Camino y camino, y no encuentro la manera de llegar al Templo de Apolo. Me cuesta un trabajo indecible. Días, horas... es interminable. Sé que llegaré, porque están cerca miles de vides instaladas en el camino. Uvas rojas y blancas, y también nueces caídas al paso de los Robles. Después cambia todo: encuentro arbutos de maravillosos laureles plantados en el camino.

Viajó en el tiempo y llegó. El lugar está cerca y sigo en el camino. El Templo de Apolo me espera. Veo a lo lejos, el valle del Pleistos, junto al monte Parnaso. Allí

está, frente a Delfos. Y el gran, el permanente letrero que seguirá vivo a lo largo de toda la eternidad. Estoy tan cerca del cielo, que puedo hablar con los dioses. Pido protección y apoyo. Benevolencia y claridad. Ciencia y sabiduría. Y todos los dones del espíritu. Sé que los voy a tener.

Encuentro paredes de estuco. Mármol blanco. Columnas enormes de piedras muy pesadas. Entro con miedo. Raro en mí, pero en verdad que tengo miedo. Pero, ¿qué es exactamente lo que busco? Encuentro unas piedras con la inscripción: "Conócete a ti mismo" ¿Por qué? Muy sencillo: el secreto de la sabiduría y la felicidad radica en el conocimiento propio o tal vez habría que decir: "en el reconocer todo lo que no somos, y tratar de batallar por serlo".

Entré. Llegué a la hoguera. Estaba inmensamente cansada. Encontré a la maga. Pitonisa que tiene todas las respuestas, y yo sólo quiero una sola: ¿el corazón puede volverse de carne y latir de nuevo? "Sí", dijo ella. "Sí puede".

No era mi corazón. Era el suyo. Me acerqué a la hoguera, sin quemarme. Metí las manos. Revolví años de conciencia nítida, pura, llena del amor que siempre

te he tenido. Metí la inteligencia de todos mis recuerdos, y la gana de saber que todo acto de amor es testimonio permanente. Metí experiencia y afecto. Y te saqué de esa impenetrable hoguera. La Pitonisa por fin me dio un gran regalo. Al hacerlo me advirtió:

"Quien quiera que fueses, tú que viniste a sondear a los arcanos de la naturaleza, si no hallas dentro de ti mismo aquello que buscas, tampoco podrás hallarlo fuera. Si tú ignoras las excelencias de tu propia casa, ¿cómo pretendes encontrar otras excelencias? En ti se halla oculto el tesoro de los tesoros. Conócete a ti mismo y conocerás al universo y a los dioses".

Ha sido un ejercicio casi infrahumano de toda una vida, pero valió la pena. Me fue entregado de regreso un corazón lleno de luz y de amor. Lo logré. Latía. Lo puse junto al mío.

Cuando llegué a mi espacio, sólo vi una luz brillante que se metía por la ventana. Era el corazón de vidrio que había rescatado. Qué extraño hallazgo. Encontré un alma paralela del otro lado del espejo. Qué hermosa es la luz a lo lejos.

Mail: gildamh@hotmail.com